

COMITE PROVINCIAL DE BRUXELLES - BRABANT WALLON

4.5 Rapport annuel de la Commission Formation Arbitres

1. Composition

La Commission Formation Arbitre de Bruxelles-Brabant wallon est actuellement composée par MM.:

Sébastien **MASSLOW**, président

Christian **CULOT**, secrétaire

Jaime **ANDREU**, instructeur FIBA,

Dilan **ULUDAG**, chargé des cours d'initiation et promotion,

Francisco **LOPEZ BRAVO**, Formateur

Olivier **LAHAYE**, Formateur

Joachim **KISIIGHA**, Formateur

Alessandro **COMOLLI**, Coordinateur PI

Marc **CARLIER**, Coordinateur PII, PIII,

Max **LAMBERT**, (ex) (Démission) Coordinateur Dames et jeunes

Jordan **CHRISTOPHE**, Coordinateur Dames et jeunes

2. Réunions

La CFA a tenu 6 réunions au cours de cette saison ;

Outre les réunions plénières les différents groupes de travail de la CFA ont tenu des réunions sectorielles, afin d'assurer la continuité des travaux.

3. Effectif

Au cours de la saison 2024/25, les effectifs de la province étaient de **209 arbitres actifs**.

Cela représente une hausse de **21%** par rapport à la saison dernière.

4. Formation:

La CFA a opéré plusieurs types de formation.

1. Visionnement et coaching :

- a. **Visionnement :** Le visionneur est au bord du terrain et donne ses conseils et analyses après la rencontre
 - i. Toutes divisions confondues la CFA a réalisé plus de 150 visionnements tout au long de la saison
 - ii. La CFA a également été présente pour les demi-finales et finales de coupe BBW
 - iii. Chaque rencontre de PO et tour finaux est également officiée en présence d'un formateur de la CFA
- b. **Coaching :** L'arbitre officie avec un arbitre chevronné qui va lui administrer des conseils tout au long de la rencontre et établi un rapport de coaching après celle-ci

2. **JRJ :** La CFA a envoyé pour les 2 journées des JRJ 3 arbitres et à chaque fois un formateur. Tous les retours externes à la province concernant le comportement sportif et extra sportif de nos arbitres furent très bons.

3. **Tournoi international de Wanze :** La CFA enverra 5 jeunes arbitres et 1 formateur pour officier lors du tournoi de Wanze

4. Cours d'arbitrage :

Suite à la réforme des cours d'arbitrage mise en place par l'AWBB, l'action de la CFA cette saison a été différente.

En effet, la CFA intervient maintenant pour la partie pratique du cours et plus pour la partie théorique.

Cette saison c'est DILAN Uludag et son équipe de formateurs qui ont géré la partie pratique.

Ces sessions ont permis de gonfler de manière significative le contingent d'arbitres.

La majorité des matchs de jeunes a pu être couverte par une paire d'arbitre.

Le problème continue à se poser pour des rencontres de P3 (hommes et dames) essentiellement.

Nous remercions les clubs de Saint Augustin, de P1 Anderlecht et de l'UAAE pour nous avoir mis leurs installations à disposition.

Nous continuons à compter sur les clubs afin de proposer des candidats à l'arbitrage, de parler des formations dans leur club, afin de susciter des vocations, il en va de l'intérêt de tous et surtout de tous les joueurs de notre province. Un travail de collaboration doit être effectué entre les clubs, le CP et la CFA.

Nous remercions les clubs pour leur collaboration dans la promotion de l'arbitrage cette saison, ainsi que pour leur investissement dans l'envoi de candidats arbitres.

5. **Formation Continue :** La CFA a dispensé plusieurs formations continues à ses arbitres sous la supervision de son instructeur FIBA Jaime Andreu.

Ces formations étaient hybrides mélangeant des sessions théoriques et pratiques sur terrain.

5. Promotion

Afin de ne pas freiner la progression de ses arbitres, la CFA a fait évoluer la classification de certains en cours de saison, les promotions ne se limitant plus à des périodes fixes et précises.

Candidats régionaux : Sont proposés comme candidats régionaux à l'issue de la saison :

- MUTOMBO Gedeon et BRUNET Antoine

6. Objectifs saison 2025/26

« La CFA au plus proche de ses arbitres »... le slogan ne change pas de la saison dernière.

L'objectif de cette saison est partiellement remplis. Bien qu'un nombre important de formations a été dispensé, la CFA aurait souhaitée être encore plus présente.

La saison prochaine l'objectif étant de faire mieux encore. D'avoir des contacts plus rapprochés avec nos arbitres, les outils technologiques modernes nous permettrons d'avoir un contact plus rapproché encore.

Nous avons pour but que chaque arbitre puisse s'épanouir dans ses fonctions et progresser à son rythme.

Nous nous devons d'avoir un screening le plus large possible de nos arbitres et pour se faire, en plus des formateurs déjà bien en place, nous allons faire appel à nos arbitres les plus chevronnés afin que ceux-ci participent à cette vision globale.

Concrètement les objectifs seront donc de :

- Perfectionner notre connaissance des arbitres
- Effectuer un travail ciblé avec ceux-ci
- Permettre à chaque arbitre de s'épanouir tout en assurant un suivi intense de nos jeunes

Pour la CFA,
Le président,
Sébastien MASSLOW